
第２回小中池公園再整備基本計画検討委員会 議事要旨

議 事 概 要

名 称 第２回小中池公園再整備基本計画検討委員会

年 月 日 令和５年３月１７日（金）１０：０５～１１：１７

場 所 別棟２階 大会議室

出 席 者

１１名中１０名出席（名簿順）

委員 木下 剛（委員長）

委員 前田 正利

委員 久我 一雄

委員 内山 信男（副委員長）

委員 八角 榮子

委員 吉田 満

委員 田辺 正弘

委員 神林 淳

委員 嶋田 喜之

委員 清水 大

【事務局】

都市整備課

参 事（課長） 織本 慶一

副課長 茂田 栄治

班 長 川島 総一

技 師 黒田 清大

欠 席 者 委員 宇田川 浩幸

傍 聴 者 １名

議 事 の 概 要

・基本計画の位置付けについて

・現況ゾーニング・動線図

・導入施設・イベント等の検討

・今後のスケジュールについて



発言者 発言内容

A委員

事務局

A委員

事務局

B委員

事務局

B委員

C委員

委員長

D委員

次第１ 開 会

＝事務局より会議成立の報告＝

次第２ 委員長あいさつ

＝委員長あいさつ＝

次第３ 副委員長の指名

＝内山委員に決定＝

次第４ 議事

議事（１）基本計画の位置付けについて

＝資料１を用いて説明＝

《質疑応答》

関東ふれあいの道の整備を今年の４月以降に行うとの説明だが、詳細を

教えていただきたい。

令和４年度に階段、転落防止柵、排水施設の改修を千葉県に要望してお

り、令和５年度に千葉県で工事を実施してもらえると聞いています。

工事費の割合はどうなっていますか。

国が４５％、県が５５％です。

関東ふれあいの道に関して、地元から要望を出しても良いか。

大丈夫です。

現在の土水路にコンクリート側溝を入れて欲しい。

議事（２）現況ゾーニング・動線図

議事（３）導入施設・イベント等の検討

＝資料２、３を用いて説明＝

《各委員より提案事項の理由等について》

公園で何をやるにしても用地が狭く、用地を広げたい。

遊具等も増やして欲しい。また、高学年向けの遊具があると良いのでは

ないか。

駐車場が少ない。

遊具については、全年齢対象の遊具を設置するのか、または、対象年齢

を絞って設置するのか今後検討する必要があると思います。

団体活動やイベントを行うには、駐車場が狭い。



E委員

委員長

事務局

F委員

G委員

H委員

鯉のぼりまつりのような風物詩となるイベントがあると良い。

カフェ等の建物を建てるのは、今の時代そぐわないので、キッチンカー

等が良いのではないか。

公園の用地を広げて、大型車が停められる駐車場を整備してはどうか。

現在の公園内に借地しているところはありますか。

子どもの広場ゾーンの一部、駐車場ゾーンと花と憩いのゾーンはすべて

借地となっています。

ボール遊びができるスペースがあると良い。

小さい子どもを連れた親子連れだけでなく子どもたちだけでも遊びに

来てるので、傾斜地や水場には安全に遊べるように柵などの安全対策を行

ってもらいたい。

箱物の建設はハードルが高いので、キッチンカーなどに来てもらうのが

良いのでは。また、箱物は段階的に建てる検討をすべきと思う。

水面部分（親水ゾーン）については、法律的に問題ないのであれば、カ

ヤックなど他の公園にあるような施設もおもしろいのではないか。

小中池公園の再整備の前提として、「１．市民の憩いの場」「２．市民が

誇れる大網白里市の象徴」「３．来街者も訪れる賑わいのスポット」に着目

し、具体的には、「とにかく人が集まる場所にしたい。」「短期集中的な集客

ではなく、年中ほどよい賑わいが良い。」「市民の参画感が欲しい。」「老若

男女に評価されるようなおしゃれなスポットでありたい。」「ダイバーシテ

ィの象徴でありたい。」

誰もが公園に訪れることができるような場所とするため、「１．目的地

になるような施設や展示」「２．年間を通じて、またサステナブルなイベン

ト」があると良い。

参考として

○KONACafe
未来コンビニ（徳島県那賀町木頭地区）のような集客効果があるアイコ

ンが欲しい。

○はじめの一歩を市とみんなでサポート「小中池が育てるキッチンカー」

建物はハードルが高いという場合、キッチンカーイベントが考えられる

ことから、キッチンカーの開業セミナーなどの支援から始めるのはどう

か。

キッチンカーのイベントを行うには、現在の駐車場では足りない可能性

がある。

キッチンカーの事業者は、平日は都内で営業しているが、休日は空いて

いる方が多く、出店できる場所を探している方もいる。そのような事業者

に声かけをしてみてはどうか。



委員長

事務局

委員長

I委員

J委員

委員長

K委員

委員長

○シーズナルフラワースロープ

できるだけ寿命の長い花を選んで、植え替え費用を軽減できるフラワー

パークを検討してはどうか。

○池のほとりの「みんなの美術館」

砂浜美術館（高知県黒潮町）のようなイベントを開催してもおもしろい

と思う。

応募から展示、作品のお渡しまで、ロングタームで楽しめるのが特徴で、

同じようなイベントを展開してみても良いのではないか。

○インバウンド需要の取り込みについて

インバウンドは国策として行っているため、外国人旅行者を呼び込むな

ど積極的に取り組んだ方が良いと思う。

インバウンドの成功例は、都心から近い（外国人旅行者の感覚として、

１時間は近隣）ことが重要ポイントとなっている。

アイコンとなる施設は、その内容まで問わないので、キッチンカーフェ

スティバル等はとてもおもしろい。これまで公園等でキッチンカーに来て

もらった実績はありますか。

市内のみどりが丘近隣公園で行った地元主催のお祭りにきており、小中

池公園は、露天商のみです。また、昨年、白里海岸では、フードフェステ

ィバルというイベントを開催し、多くのキッチンカーが集まり盛況となり

ました。

イベントを行えば、昭和の森からのお客さんも見込めるので、集客効果

はあると思います。また、堤体に花を植えれば、圏央道からも見えるので、

PR効果は高いと思います。

地元への対応は丁寧にして欲しい。

計画案がまとまったら、地元の区に意見照会して欲しい。

小中池公園のイメージは、桜や鯉のぼりと思っている。桜に関連したイ

ベントを行ってはどうか。

小中池公園を知らない人は多いと思うので、案内（PR）が必要だと思う。

小中池公園の桜の木はだいぶ高齢化してきていることから、てこ入れす

る必要があると思います。

全体計画を短期、中期、長期に仕分けをして、考えていければ良いと思

います。

時期によって池の水位が変化するのを考えておく必要がある。

遊歩道の整備は費用があまりかからず、良いのではないか。

基本計画は自然環境に配慮し、Ｕ字溝を浸透式としたり、花畑には日本

固有の品種を使ったりするのが良いと思います。

また、公園内だけでなく、公園までのアクセス道路等付近一帯を再整備

基本計画に盛り込む必要もあるのではないかと思います。



委員長

事務局

議事（４）今後のスケジュールについて

＝資料５を用いて説明＝

会議の回数が増えても問題ありませんか。

大丈夫です。

その他

委員長より、次回の会議はワークショップ方式で開催したいとの意見があ

りました。


